

「北区立滝野川もみじ小学校ブログ」公開中（下記 QR コードよりご覧ください。）

令和4年度 9月号

北区立滝野川もみじ小学校



滝野川

もみじ小だより

令和4年9月1日
校長 近藤 充廣



言葉掛け

校長 近藤 充廣

今年は行動制限のない3年ぶりの夏休みとなり、ここ2年間ではできなかった夏休みの思い出をつくれた子どもも多くいたのではないのでしょうか。とはいえ、新型コロナウイルス感染症の拡大が、未だ収束の兆しも見えない中で、窮屈な夏休みを過ごした子どもいたのではないかと、胸をいためました。

しかし、本日、元気で明るい子供たちの様子を見るとそれぞれに有意義な夏休みを過ごせたのではないかと感じました。今後、子供たちが一所懸命取り組んだ夏休みの課題を一つ一つじっくりと見ていきたいと思えます。保護者の皆様にはお忙しい中を、課題に取り組むお子様へのご助言や、感染拡大が続く中での健康観察の継続等、健康管理にもご留意いただきまして誠にありがとうございました。心より感謝申し上げます。

また、今年の夏も各地で豪雨による水害が発生し、多くの人たちが命を守るための行動を強いられました。ここ数年全国各地で豪雨による河川の氾濫や土砂災害が発生しているため、豪雨になった際の判断も適切になり行動も素早くなっているせいも、水害によって亡くなった方は減ってきています。日頃から、災害について学び、実際に起きたことを想定して訓練をすることで、自分の命を守ることができます。そこで、9月10日（土）の土曜授業日に、全学年で「防災教室」を実施し、地震災害、台風・風水害等の非常災害時に、自分や身近な人の命を守るための知識や技能を学び、万が一の災害に備える心構えを身に付けさせることをねらって授業を行います。

話は変わりますが、甲子園での高校野球も、スタンド観戦の人数制限なく開催されました。また、新型コロナウイルス感染症に対する様々な配慮がなされていました。そのような高校野球の中で少し話題になったのが、審判が高校球児に向けた言葉でした。試合終了後整列をした際に、負けたチームの選手がうなだれているのを見て「大丈夫、上を向け。甲子園で試合ができたことは誇りや」と諭してからゲームセットをコールしたそうです。短い言葉ではあったと思いますが、選手たちにとってはとてもうれしく、ありがたい言葉であったと思います。きっと、一人一人の心に残っていると思います。

悲しい思い、大変な思い、つらい思いをしている子供たちに声をかけるべきか、そっとしておくべきか判断が難しい場面もありますが、声をかけてもらえるだけで、そのつらさが軽減されたり、後に自分の心を支えてくれたりすることはあります。何もしないよりかは、声をかけた方が良いことの方が多いと思います。滝野川もみじ小の子供たちへも教職員、保護者、地域のたくさんの大人から声をかけることが、子供たちを支える大切なことであると改めて感じました。ぜひ、みなさんで子供たちにたくさんの言葉を掛けていきましょう。

北区立滝野川もみじ小学校ブログ

これまで、子供たちの学習や学校行事の様子を学校だよりでお伝えしてきましたが、今月からはデジタル化・ペーパーレス化に伴い、北区立滝野川もみじ小学校ブログに一本化することにいたします。本ページ上部にある QR コードよりご覧ください。

♪ 9月の行事予定 ♪

1	木	全校朝会 安全指導 4時間授業
2	金	朝読書 5時間授業 都 SC
3	土	
4	日	開
5	月	全校朝会 委員会活動夏休み作品展始
6	火	算数タイム 避難訓練
7	水	朝学習 4時間授業 校内研究授業(3年) 区 SC
8	木	児童集会
9	金	朝読書 水泳指導終 都 SC
10	土	朝読書 土曜授業 防災教室 夏休み作品展終
11	日	開
12	月	全校朝会
13	火	算数タイム なかよし班遊び
14	水	朝学習 4時間授業
15	木	体育朝会
16	金	朝読書 脊柱側弯健診(5年) 都 SC
17	土	
18	日	開
19	月	敬老の日 開
20	火	全校朝会
21	水	朝学習 区 SC
22	木	音楽朝会 5時間授業 保護者会
23	金	秋分の日 開
24	土	
25	日	開
26	月	全校朝会 クラブ活動
27	火	算数タイム
28	水	朝学習 区 SC
29	木	児童集会
30	金	朝読書 都 SC

開は、「校庭開放」実施予定日です。

(夏休み中の校庭開放はありません。)

都 SC・・・都スクールカウンセラー来校日

区 SC・・・区スクールカウンセラー来校日

不安や悩みがあったら話してみよう

文部科学大臣から小学生のみなさんへのメッセージをブログに掲載いたしました。

◇ 9月のめあて ◇

生活	丈夫な体を作りましょう。
保健	規則正しい生活をしましょう。
給食	よい食べ方をしましょう。

土曜授業、防災教室について

9月10日(土)の土曜授業では、各学年で防災教室を行います。災害に備えておくことの大切さや、災害から身を守る方法について知り、防災への意識を高める学習を行います。1～3年生は各担任が授業を行い、4～6年生は日本赤十字社による防災セミナーを受講します。

保護者の皆様の参観については、新型コロナウイルス感染症の感染防止のため、授業を参観していただけるのは2年生と5年生の保護者のみとさせていただきます。お子様の出席番号の奇数、偶数で公開する時間を区切りさせていただきます。

詳細については、本日配布した「土曜授業公開のお知らせ」でご確認ください。

保護者会について

9月22日(木)15時から、各教室において保護者会を行います。当日は、1学期の学習や生活の様子、通知表の見方等について、各担任よりお話をさせていただきます。

詳細については、本日配布した「保護者会のお知らせ」でご確認ください。

夏休み作品展について

9月5日(月)から10日(土)まで、夏休み作品展を行います。子供たちが夏季休業日に取り組んだ自由研究や自由工作等の作品を各教室前の廊下に展示します。新型コロナウイルス感染症の感染防止のため、期間中の保護者の皆様への公開は原則として行いません。

ただし、土曜授業公開で来校される2年生と5年生の保護者の皆様は、ご自身のお子様がいいらっしゃる学年の作品を参観していただくことができます。他の学年の作品を参観するために、校舎内を回ることとはご遠慮ください。ご理解、ご協力、よろしくお願いたします。

栄養士の着任について

栄養士の大野美里が都合により8月31日で退職いたしました。

本日より鶴沼晃子栄養士が着任いたしました。よろしくお願いたします。